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ACTA DE CONSEJO 
Acta 2024-24 

Fecha 

UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA 

Día Mes Año 

21 10 2024 

 

Proceso/Dependencia FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS 

Tipo de reunión Ordinaria 

Hora  8 a.m. 

Lugar Salón del doctorado, bloque 13-309 

 

Asistentes Asistió 

N° Cargo Nombre Sí No 

1 Decano Jair Albeiro Osorio Agudelo X  

2 Vicedecana Luz Ángela Valencia Cadavid X  

3 
Jefe Departamento de Ciencias 

Administrativas  
Juan Fernando Tavera Mesías X  

4 Jefa Departamento de Ciencias Contables Martha Cecilia Álvarez Osorio X  

5 Jefe Departamento de Economía Ramón Javier Mesa Callejas X  

6 
Jefe Departamento de Estadística y 

Matemáticas 
Sergio Iván Restrepo Ochoa X  

7 
Director Centro de Investigaciones y 

Consultorías 
Mauricio López González X  

8 Coordinador de Extensión Daniel Cardona Valencia X  

9 Coordinador Unidad de Posgrados Esteban López Zapata X  

10 Jefa de Servicios Administrativos Francy Tatiana Castaño Quintero X  

11 Representante de los egresados Diego Andrés Lema Rodríguez  X  

12 Representante de profesores  Julián Esteban Zamarra Londoño X  

13 Coordinadora Unidad de Comunicaciones Diana Milena Jaramillo Pérez X  

14 Coordinador de Internacionalización  Juan Fernando Palacio Roldán X  

15 Coordinadora Regionalización  Tania Atehortúa Castrillón  X  

16 
Coordinadora de Aseguramiento de la 

Calidad  
Alejandra Castaño X  

17 Coordinador de Bienestar Carlos Mario Martínez X  
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Orden del día 

 

N° Temática Responsable 

1 Aprobación del orden día Consejeros 

2 Informe del Decano Decano 

3 Informe de los Consejeros Consejeros 

4 Informe de la Vicedecana Vicedecana 

5 Casos para análisis Consejeros 

 

N Desarrollo de la reunión  

1 

Se pone a consideración el orden día. Se aprueba 

 

Se pone a consideración de los consejeros la aprobación del Acta 2024-23. Se aprueba 

2 

Informe del Decano, profesor Jair Albeiro Osorio Agudelo 

✓ Evento central de la celebración de los 80 años de la Facultad. El Decano dice que se 

espera muy buena acogida, se hizo muy buena difusión y se enviaron muchas 

invitaciones. Se pide todo el apoyo por parte de los consejeros, para que este evento sea 

exitoso. Solo queda pendiente el evento de la rodada en municipios de oriente. 

Informe de Consejo Académico 

✓ Se nos informó sobre modificación de varios indicadores del Plan de Desarrollo 2017-

2027, quedaron de compartirnos el Plan definitivo. Se dio el visto bueno por parte del 

Consejo Académico. 

✓ UdeA, reconocida por Minciencias por su incubadora de empresas de base tecnológica – 

Octubre 1 de 2024. 

✓ Informe de tendencias de comportamiento de los estudiantes inscritos que se presentan 

al examen de admisión.  

El profesor Tavera deja reflexión con pregunta, si como Facultad ¿deberíamos o no 

responder al factor demanda?, la distribución de los recursos no es la misma para los 

programas y departamentos, hay programas que tienden a ser más grandes y ante la futura 

existencia de plazas, revisar la posibilidad de darlas a los programas y departamentos más 

grandes. Tania, dice que la demanda es variable, no podemos controlarla, es difícil el 

control de las plazas de profesores y está de acuerdo en que se haga una planeación 

estratégica de la Facultad. 

El Decano dice que sería muy importante que exista un Plan de Desarrollo de la Facultad 

por medio de acuerdos de facultad mínimo a 6 años. Alejandra agrega que estos planes 
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son requeridos por lo pares a la hora de una acreditación, si se está solicitando una 

acreditación por 10 años, hay que tener unos planes a 10 años. 

 

Se propone una comisión del Consejo, la cual se encargará de realizar una propuesta de 

Plan de Desarrollo de la Facultad. Se propone que la comisión sea conformada por Jefes 

de cada departamento. Para la primera reunión se debe llevar un insumo como borrador 

de documento con la proyección de cada área y departamento. La fecha tentativa para el 

5 de noviembre de 2024. 

 

 

3 

Informe Consejeros 

  

Informe de Bienestar 

 

✓ Torneo Relámpago 80 años FCE: hubo muy buena asistencia y participación en la 

conformación de los equipos, un reconocimiento a Luis Carlos Echavarría por su 

gestión y apoyo en este evento. 

✓ Informe de Violencias Basados en Género del 2024-1, presentado por la Dirección 

de Bienestar. Hubo173 atenciones con 160 personas atendidas. 

Estudio sobre salud mental: para aplicar a los estudiantes de la Universidad y es una 

propuesta de la Facultad Nacional de Salud Pública 

✓ Proyecto Conciencia Colectiva, en los cuales participan las diferentes unidades 

académicas, será coordinado por la Dirección de Bienestar y acoge las propuestas del 

trabajo adelantado por las Facultades que conforman la L, Bloque 9, 14, 13, 12 y 11 

Incluyendo a la Facultad de Artes. 

✓ Jornada con Smart Fit y Gatorode, hubo muy buena acogida, un espacio lúdico en el 

cual participaron estudiantes, profesores y empleados. 

 

Informe de Unidad de Posgrados 

 

Programas para apertura de convocatoria 2025-2 

✓ Doctorado en Administración y Organizaciones 

✓ Maestría en Administración 

✓ Maestría en Gestión Humana 

✓ Maestría en Economía 

✓ Maestría en Métodos Cuantitativos para Economía y Finanzas 

✓ Especialización en Evaluación Económica en Salud 

✓ Especialización en Gestión Tributaria 
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✓ Especialización en Auditoría y Control de Gestión 

✓ Especialización en Evaluación Socioeconómica en Proyectos- virtual. 

 

 

Informe de Departamento de Estadística y Matemáticas 

 

• Primer debate por medio del cual se aprueba la versión tres del plan de estudios 

en Maestría en Ciencia de Datos anteriormente denominada Maestría en Métodos 

Cuantitativos para Economía y Finanzas. 

Modificaciones en programa de Maestría en Métodos Cuantitativos. 

Nuevo nombre: Maestría en Ciencia de datos. 

 

Se pregunta si se contempló la posibilidad de tener 3 semestres y virtualidad. El 

profesor Sergio, dice que los profesores de equipo no están de acuerdo. 

 

El profesor Sergio agradece el apoyo de Alejandra y de Esteban. 

Ramón recomienda que debemos abrir la mente a la virtualidad, que se tenga en 

consideración la posibilidad de tener el programa virtualizado. 

El Decano dice que es importante no dejar pasar esta oportunidad, de entrar al 

mercado con una propuesta atractiva, con un valor agregado, con un programa de 

tres semestres, no desviemos a los interesados para otra universidad. 

Esteban dice que hay 15 días para entregar al Ministerio, por lo que no da el 

tiempo para hacer cambios tan sustantivos, pero si tenerlos en cuenta para el 

próximo registro. 

 

Se pone a consideración de los consejeros el primer debate del Acuerdo de 

Facultad y la aprobación del programa con la recomendación de que luego de la 

renovación del registro calificado se inicie con la revisión de la malla curricular 

con la idea de una maestría de tres semestres, revisar de nuevo el nombre de la 

maestría, y la virtualización de las asignaturas del primer semestre. 

Se aprueba por unanimidad. 

 

 

Informe de Jefe de Servicios Administrativos 

 

Aplazamiento de vacaciones: La Jefe Francy solicita a los jefes el reporte del 

aplazamiento de las vacaciones de los profesores de cada departamento, revisar que no 

tengan viáticos y avances pendientes por legalizar para evitar problemas con la 

liquidación, se debe llenar un formulario firmado por el profesor, el jefe y Decano. Plazo 

máximo el 31 de octubre, se debe enviar esta información de los profesores a más tardar 
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el 29 de octubre. No se puede pedir aplazamiento si el profesor tiene dos periodos 

acumulados. 

 

 

Informe de Extensión 

 

✓ Recordar el Concurso de Investigación Formativa para estudiantes 

✓ Incubadora, empezaremos a participar como Facultad 

 

 

Aseguramiento de la calidad. 

 

✓ Seguimiento al proceso de registro calificado, se resuelven dudas a los programas de 

Maestría en Métodos Cuantitativos para Economía y Finanzas (propuesta cambio de 

Denominación a Ciencias de Datos y modificación al plan de estudios) y la 

Especialización en Gestión tributaria. 

 

✓ Reuniones internas con el equipo de Ude@ y la Dirección de Posgrados, para discutir 

la solicitud de completitud que realizó el Ministerio relacionada con la renovación 

del Registro Calificado de la Especialización en Evaluación Socioeconómica de 

Proyectos. 

 

✓ Asesoría para la creación de la nueva Maestría en Economía de la Salud, en cuanto a 

la elaboración del formato de Plan de Estudios. 

 

✓ Segundo debate de Acuerdo de Facultad por medio del cual se aprueba el plan de 

estudios para la Maestría en Economía de la Salud en profundización a realizarse en 

modalidad virtual. Anexo. Se aprueba. 

 

✓ Revisión a la documentación interna, relevante para el pregrado de Desarrollo 

Territorial, que está avanzando en su informe de Autoevaluación con fines de 

Acreditación. 

 

✓ Ajuste y aplicación a los instrumentos de estudiantes de pregrado y posgrado con el 

fin de elaborar los informes de autoevaluación correspondientes al semestre 2024-1. 

 

El Decano solicita que se converse con Carlos Mario Martínez para tener las 

estadísticas por programas para los informes respectivos, deserción, permanencia. La 

profesora Martha dice que este tema es el que más le preocupa, se reciben y responden 

las solicitudes de cancelación, pero realmente el seguimiento debería ser más 

profundo, ¿Está documentado?, ¿Se llamó al estudiante? Debería haber un 
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acercamiento, escuchar y direccionar para que la atención sea rápida. La Vicedecana 

informa a Martha que en este proceso si se llama al estudiante, algunos estudiantes 

hacen solicitudes y luego no contestan, hay otros que no piden acompañamiento, pero 

por iniciativa se llama a consultar, sin embargo, hace falta un programa de 

permanencia. Martha propone idear una estrategia si se requiere de otro apoyo 

administrativo 

 

✓ Revisión de documentación que se debe radicar en el Ministerio para la solicitud 

del registro único del pregrado de Administración de empresas   

 

 

Informe de Departamento de Ciencias Administrativas  

 

✓ Se finalizó el documento maestro para renovación del registro y se creó un 

acuerdo de facultad para homologar el plan de estudios versión 8 en Medellín y 

versión 3 para los demás campus, dado que había inconsistencias en 

microcurrículos, armonización curricular, prerrequisitos y otros elementos que 

ameritaba un solo acuerdo unificador que haga 100% homologable los planes de 

estudios vigentes y a futuro un solo plan bajo un registro en modalidad 

multicampus. Con este acuerdo estamos ya en cumplimiento de todas las 

disposiciones de Vicedocencia para iniciar el montaje del documento para 

renovación de registro calificado en el sistema del ministerio. 

 

Este proceso finaliza lo iniciado por la anterior administración bajo las 

condiciones recibidas y con las decisiones de unificación de todo el Programa de 

Administración de Empresas bajo un mismo registro calificado multicampus. 

Esto nos obliga a que todas las condiciones de calidad de Medellín sean iguales a 

los otros campus en los que se ofrece el programa y permite un proceso unificado 

de autoevaluación conducente a acreditación indiferente del territorio en el que 

imparta el programa. También unifica los resultados de las pruebas SaberPro en 

un mismo registro. Se deja constancia que el registro multicampus favorece en 

algunos elementos administrativos, pero también presenta riesgos y compromisos 

de calidad importantes que deberemos sortear. 

 

✓ Se dio visto bueno a tres proyectos de investigación que se presentarán desde los 

grupos del Departamento a la convocatoria CODI. Se hizo la siguiente salvedad 

para dejar constancia: es muy importante que el Centro de Investigaciones y 

Consultorías esté atento a las horas autorizadas de los investigadores porque hay 

investigadores que sí obtienen aprobación de todos los proyectos 

enviados tendrán 60 horas semanales pre-autorizadas en plataforma, implicando 
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que no hay márgenes de negociación de los planes de trabajo. Por lo anterior, se 

le solicitó formalmente al CIC que en caso de presentarse esta situación de 

sobrelapamientos de proyectos con altas dedicaciones, se ajusten las horas 

asignadas en las actas de inicio para que no se entorpezcan otras actividades 

misionales que tenemos el deber de cumplir como Departamento y como 

profesores universitarios. 

 

El Decano comparte que es una dificultad para todos los jefes de departamento, 

es necesario una herramienta en donde se pueda revisar estos proyectos y las horas 

en los que van a participar los profesores. 

 

Mauricio dice que ha llevado este tema al CODI y al Comité de Técnico, sobre 

las horas mínimas promedio por semestre de los profesores. Queda encargado de 

volver a llevar este tema nuevamente para ver cómo se puede controlar estos 

proyectos.  

Adicional el profesor Mauricio y Luz Ángela quedan encargados de enviar a los 

consejeros la propuesta de los lineamientos para la concertación de planes de 

trabajos. 

 

Informe de Departamento de Economía 

 

Reconocimiento por parte de AFADECO: 

✓ Noveno encuentro de profesores de Economía, se hizo reconocimiento a la UdeA, 

por su acreditación multicampus y a la Facultad por los 80 años, trayectoria y 

excelencia académica en el campo de la economía. 

✓ También se recibió reconocimiento al trabajo docente, en el cual fue presentado 

el Semillero de Investigación Económica.  

 

Informe de Departamento de Ciencias Contables 

 

Se informa sobre entrevista realizada a integrantes de Consultorio Contable Ciudadana, 

por reconocimiento por el trabajo de este proyecto el cual se alinea con los objetivos que 

tiene la Contraloría General de la Nación. 

4 

Informe de la Vicedecana, profesora Luz Ángela Valencia Cadavid.  

• Procesos académicos FCE 2025-1. 

• Revisión de avance de semestre 2024-2 por parte de las jefaturas, con el fin de informar 

en el Comité de Vicedecanos 

• Volver a informar a los profesores sobre la actividad del martes 22 de octubre. 
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• Convocatorias para la elección de representantes profesorales y de egresados: se cierran 

las convocatorias el 14 de octubre. Se inscribe plancha única para la elección de 

representante profesoral al Consejo de Facultad 

 

Se debe abrir nuevamente la convocatoria de egresados ya que para la única plancha que 

se presentó uno de los integrantes no cumple con las condiciones establecidas. 

 
 

 

 

5 

Casos para análisis 

 

Solicitudes profesorales 

 

• Solicitud de prórroga de comisión de estudios doctoral, del profesor  C.C. 1027886606 

profesor vinculado del Departamento de Ciencias Contables, a partir del 5 de enero de 

2025. Se presenta informe de actividades realizadas durante este segundo año de 

comisión con el visto bueno de mi directora de tesis, Profesora María Antonia García 

Benau. Se aprueba. 

 

• Solicitud de renovación de comisión de estudios de doctorado de la profesora C.C. 

42690616, a partir del 16 de enero de 2025 y por tiempo completo. La profesora López 

adelanta sus estudios de doctorado en la Universidad de Valencia, España, mostrando un 

avance satisfactorio en el desarrollo de su programa. El informe de actividades enviado 

por su tutor da cuenta de sus avances. Se aprueba 

 

• Solicitud de ingreso al escalafón docente para la profesora C.C. 53106822, adscrita al 

Departamento de Economía de la Facultad de Ciencias Económicas. Se recomienda 
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favorablemente el ingreso de la profesora al escalafón docente, considerando que ha 

cumplido con los requisitos necesarios para ingresar a la carrera docente.  

 

 

Solicitudes estudiantiles 

 

Apoyo económico para estudiantes del campus el Carmen de Viboral para trasladarse a Campus 

Medellín y Viceversa. Con el Objetivo de asistencia a la celebración de los 80 años de la 

Facultad. El apoyo económico aprobado es de $40.000 a cada uno por el centro de costos 

Decanatura. 

 

 

Solicitudes de incremento salarial 

Se autoriza al Decano a realizar los incrementos de conformidad al Acuerdo de Facultad 246 del 

30 de enero de 2018. 

 

Solicitudes estudiantiles 

 

Documento Tipo de solicitud Estado de 

solicitud 

1040051145 Corrección de nota extemporánea Aprobada 

1063281986 Administración de empresas- Caucasia Aprobada 

 

Cancelación de semestre 

 

1238938466 Administración de Empresas 2024-2 Aprobada 

1017221589 Administración de Empresas 2024-2 Aprobada 

1214736495 Administración de Empresas 2024-2 Aprobada 

1027802657 Administración de Empresas 2024-2 Aprobada 

1038549006 Administración de Empresas 2024-2 Aprobada 

1000902211 Contaduría Pública 2024-2 Aprobada 

1018223728 Contaduría Pública 2024-2 Aprobada 

21527557 Contaduría Pública 2024-2 Aprobada 

1011391118 Contaduría Pública 2024-2  Aprobada 

1044102077 Contaduría Pública 2024-2 Aprobada 

1011394366 Contaduría Pública 2024-2 Aprobada 

1037587672 Contaduría Pública 2024-2 Aprobada 

1000417019 Contaduría Pública 2024-2 Aprobada 

1007090353 Contaduría Pública 2024-2 Aprobada 

1214714093 Desarrollo Territorial 2024-2 Aprobada 
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1035436801 Desarrollo Territorial 2024-2 Aprobada 

1037625225 Economía 2024-2 Aprobada 

1104255699 Economía 2024-2 Aprobada 

1000875004 Economía 2024-2 Aprobada 

1036680823 Economía 2024-2 Aprobada 

1035911291 Economía 2024-2 Aprobada 

1128462134 Economía 2024-2 Aprobada 

 

 

• Solicitudes estudiantes de posgrados 

 

Número de 

Cedula 
Programa Solicitud Recomendación 

1128274453 

 

Maestría en 

Economía Cancelación de semestre 2024-2 

 

Aprobar 

 

1001139851 

 

 

Especialización 

en Gestión 

Tributaria 

 

Exención de recargo por matricula 

extemporánea 2024-2 por 

legalización del pago en el área de 

cartera no alcanzó a matricular en los 

tiempos ordinarios. 

Aprobar 

 

 

1049645575 

 

Especialización 

en Evaluación 

Socioeconómica 

de Proyectos 

Reingreso 2025-1 

 

Aprobar 

 

1095923392  

 

 

 

Maestría en 

Administración  

 

Reserva de cupo 

 Aprobar 
 

 

Anexos 

Informe de Violencias Basados en Género del 2024-1 

Acuerdo de Facultad por medio del cual se aprueba el plan de estudios para la Maestría en 

Economía de la Salud en profundización a realizarse en modalidad virtual.  

 

 

Responsable: Nombre Empleo/Rol Firma 

Jair Albeiro Osorio Agudelo Decano 
 

Luz Ángela Valencia Cadavid Vicedecana 
 

 

https://secure.na2.echosign.com/verifier?tx=CBJCHBCAABAAiF7cyRhw0tk2BuaHmOSFj2J8gYgtsl7P
https://secure.na2.echosign.com/verifier?tx=CBJCHBCAABAAiF7cyRhw0tk2BuaHmOSFj2J8gYgtsl7P
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